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Отчёт I
о проделанной работе депутата по избирательному! округу jya 23 

города Липецка Ф.А. Жигарова за 2018 год

I. Участие в работе Липецкого Уродского Совета депутатов
§ созыва

В рассматриваемом периоде принял участие в работе 12 Сессий 
городского Совета депутатов, на которых принято 225 решений по 
важнейшим вопросам жизнедеятельности города. !

В Липецком городском Совете депутатов пятого созыва работаю в двух 
постоянных комиссиях: по бюджету и муниципальной собственности, а 
также по жилищно-коммунальному хозяйству, градостроительству и 
землепользованию.

Принял участие в 12 заседаниях постоянной комиссии по бюджету и 
муниципальной собственности в 2018 году.

В течение 2018 года мной были внесены предложения в , процессе 
формирования ежемесячных, квартальных и годового планов работы 
постоянной комиссии и городского Совета, а также даны рекомендации по 
актуальным и проблемным вопросам, включенные в решения постоянной 
комиссии по бюджету и муниципальной собственности. ,

В целях всестороннего рассмотрения вопросов, связанных с реализацией 
Положения «О заключении концессионных соглашений в отношении 
муниципального имущества города Липецка», распоряжением председателя 
Липецкого городского Совета депутатов была создана рабочая группа, в 
состав которой я вошел.

По итогам работы члены рабочей группы согласовали разногласия по 
тексту Положения и проект изменений был внесен на рассмотрение 
постоянной комиссии и городского Совета председателем городского Совета 
Тиньковым И.В. в порядке правотворческой инициативы.

С учетом изменений определено, что городской Совет своим решением 
согласовывает заключение концессионного соглашения в отношении 
муниципального имущества, включенного в перечень объектов, в отношении 
которых планируется заключение концессионных соглашений. В случае, 
когда инвестор выходит со своим предложением о заключении 
концессионного соглашения, администрация города Липецка рассматривает 
предложение и направляет его в постоянную комиссию городского Совета, в 
том . числе предложения рассматриваются на предмет соответствия 
требованиям, установленным частью 4.2, частью 4.3, частью 4.11 статьи 37 
Федерального закона от 21.07.2005 № 115-ФЗ «О концессионных 
соглашениях».

Принял участие в 13 заседаниях (в том числе в 2 выездных заседаниях) 
постоянной комиссии по жилищно-коммунальному хозяйству, 
градостроительству и землепользованию.
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Внёс на рассмотрение постоянной комиссии 2 вопроса по обращениям 
граждан, одним из которых стал вопрос обеспечения холоднЬй водой 
верхних этажей многоквартирного дома № 49 по Боевому проезду в Липецке.

Жильцы пожаловались в городской Совет на то, что холодная вода в 
квартиры с 8 по 10 этаж подается очень слабо. А вечером, ночью и утром 
отсутствует совсем. При этом воды им не хватает с момента заселения. 
Въехали люди в абсолютно новый дом в 2017-м. Больше года липчане писали 
'жалобы в управляющую компанию, ЛГЭК и Государственную жилищную 
инспекцию.

Представитель АО «ЛГЭК» заявил, что проблемы с подачей холодной 
воды появились по мере заселения дома. Сети, к которым был подключен 
дом, сильно изношены. И максимально возможное давление воды оказалось 
недостаточно для водоснабжения верхних этажей.

Как оказалось, к моменту обсуждения на комиссии, вопрос с подачей 
холодной воды разрешился. Чтобы людям на верхних этажах хватало воды, 
управляющая компания установила дополнительное насосное оборудование. 
Впрочем, возникло много вопросов к тому, почему вообще такое произошло. 
Сейчас этот район активно застраивается. Есть там и 17-этажные дома. Где 
гарантия, что такого больше не случится. Этот вопрос мы доставили на свой 
контроль. ; I

На заседании постоянной комиссии по образованию, культуре, 
спорту и делам молодежи предложил установить определенные 
требования, выработать стандарт по организации охраны образовательных 
учреждениях Липецка. Решением Липецкого городского; Совета депутатов 
№ 787 от 30.10.2018 года был назначен председателем временной комиссии 
по вопросу организации охраны образовательных учреждений города 
Липецка. Вопрос очень острый и находится на моём личном контроле.

❖ Иные мероприятия Липецкого городского Совета депутатов

S  15 января 2018 года принял участие во встрече с экспертами- 
общественниками, принимающими граждан в «Общественной приемной» 
издательского дома «Липецкая газета». Мероприятие было приурочено к 
100-летнему юбилею газеты. За круглым столом; журналисты и 
общественники обсуждали будущее печатного слова, ; развитие 
информационных технологий, вспоминали добрые традиции газеты^

Особое внимание уделили работе «Общественной приемной». Со 
своими проблемами и просьбами туда обращается множество людей. 
Вопросы самые разные: от социальных до религиозных. Работа 
«Общественной приемной» при печатном органе очень важна. Это 
действенный формат работы с гражданами. Он позволяет видеть отдачу.
В приемную обращаются жители не только города, но и 
проблемы решаются при таком подходе намного быстрее.

области. Многие
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v 21 февраля 2018 года принял участие в расширенном заседании 
коллегии администрации Липецка, посвященном итогам социально- 
экономического развития города за 2017 и определению приоритетов на 2018 
Г°Д. , 'I I

У 01 марта 2018 года провел рабочее совещание по| вопросу 
ненадлежащего содержания трубопровода холодного водоснабжения 
на вводе дома № 92а по пр. Победы г. Липецка по обращению жителей 
данного дома. В данном совещании приняли участие представители 
администрации города Липецка, Государственной жилищной инспекции 
Липецкой области, Фонда капитального ремонта общего имущества 
многоквартирных домов Липецкой области, АО «ЛГЭК», ООО «ЛУК». По 
результатам совещания были даны рекомендации АО «ЛГЭК» и 
администрации города Липецка по немедленному решению этого вопроса.

У Оказал содействие в организации и проведении 10 семинаров в 
рамках программы «Школа грамотного собственника», в которой 
приняли участие 300 человек. Это совместный проект Дентрализованной 
библиотечной системы и Липецкой областной общественной организации 
«Управдом» призван повысить уровень знаний собственников жилья, 
сделать потребителя грамотным заказчиком жилищных и коммунальных 
услуг, научить говорить с управляющими и ресурсоснабжающими 
' организациями на одном языке. :

На занятиях школы специалисты рассказали о том, как привлечь 
жителей к участию в управлении домом, правильно оформить ; протокол 
и зарегистрировать его в управляющей компании и жилищной инспекции, 
как жители ; сами могут регулировать тарифы на оплату ремонта 
и содержания жилья и о многом другом.

У 21 марта 2018 года провел личный прием в региональной 
общественной приемной председателя партии «Единая ;Россия»: Жители 
города Липецка обратились по ряду вопросов жилищно-коммунального 
характера, i

У 26 апреля 2018 года почтил память жертв аварии на 
Чернобыльской АЭС на митинге у памятника «Чернобыльцам»! Митинг 
завершился минутой молчания и возложением цветов к цамятнику 
ликвидаторам аварии на Чернобыльской АЭС.

У По моей инициативе Международный День соседей в Липецке 
праздновали уже в четвертый раз. В 2018 году 12 тысяч липчан объединил 
День соседей. Концерты, чаепития и конкурсы, образовательные встречи 
прошли во всех частях города: в 9-ом и 15-ом микрорайонах, на улицах 
Космонавтов,, Ленина и многих других. Активных жителей и организаторов 
празднования; наградили благодарственными письмами председателя 
Липецкого городского Совета депутатов.

У 22 июня 2018 года принял участие в мероприятии, посвященном 
Дню: Памяти и скорби, почтил память павших в Великой Отечественной 
войне у мемориала воинской славы на площади Героев.
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У 03 июля 2018 года поздравил с 8 5-летним юбилеем 
Заслуженного строителя РСФСР, Почетного гражданина города; Липецка 
Владилена Соломина. 1

У 24 августа 2018 года принял участие в Общем собрании членов 
Союза российских городов в городе Липецке.

Союз российских городов -  одна из старейших общественных 
организаций страны. Она создана в марте 1991 года в целях содействия 
становлению местного самоуправления в РФ. Сегодня в составе объединения 
86 муниципальных образований. Основные задачи Союза - обобщение и 
распространение положительных практик городов, содействие федеральным 
органам власти в раскрытии и использовании потенциала муниципалитетов 
для социально-экономического развития государства.

Главная тема, которую обсуждали на встрече, - переселение граждан из 
аварийных домов в новые квартиры за счет привлеченных средств. 
Весной 2018 -[ года липецкий опыт в этом направлении был признан СРГ 
лучшим в номинации «Жилищно-коммунальное хозяйство».

У В; сентябре 2018 года был награждён памятной ;медалью 
Митрофана Клюева.

/  14 ноября 2018 года в рамках проекта «Школа молодежной 
коммуникации» принял участие | во встрече депутатов городского совета с 
активной молодежью города. В ходе общения в формате открытого диалога 
ребята попросили поделиться интересными фактами своей биографии и 
политической карьеры. Молодежь также волновали вопросы городской 
жизни и перспективы развития Липецка. Интересовало их мнение депутатов
о современном образовании: нужен ли ЕГЭ, насколько сегодня качественное 
образование.

У В целях развития общественного самоуправления и 
общественного контроля, учета потребностей и интересов i жителей, 
привлечения |их к вопросам управления городом, к выработке рекомендаций 
по наиболее актуальным проблемам социально-экономического1 развития 
города Липецка, к решению местных проблем в Липецком городском Совете 
депутатов с >2013 года свою деятельность осуществляем Общественный 
совет при председателе Липецкого городского Совета депутатов.

Обязанность по общему руководству Общественным советом возложена 
на меня. Совет работает по двум направлениям: по вопросам общественного 
самоуправления и жилищно-коммунального хозяйства, по вопросам дорог, 
транспорта и благоустройства.

Всего организовано и проведено 8 заседаний, 14 семинаров и 1 круглый 
стол.

В работе заседаний за отчетный год принимали участие представители 
управляющих, саморегулируемых, ресурсоснабжающих организаций, 
регионального оператора по обращению с ТКО, советов многоквартирных 
домов, администрации города Липецка и Липецкой области.
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У В течение всего отчётного периода участвовал в публичных 
слушаниях по проекту Бюджета города Липецка на плановый период, по 
проектам планировки и застройки города Липецка, в работе комиссий 
по землепользованию и застройке города Липецка.

II. Деятельность на территории избирательного округа № 23
города Липецка

В поле внимания в течение 2018 года находился весь спектр вопросов 
функционирования городского хозяйства на территории избирательного 
округа № 23 города Липецка: жилищно-коммунальные проблемы, вопросы 
строительства и перспективного развития инфраструктуры, дорожно- 
транспортной сети, энергообеспечения, благоустройства. \j '

На территории избирательного округа действует! Совет 
общественного самоуправления №23 «Гагаринский».

Деятельность Совета общественного самоуправления ‘ № 23 
«Гагаринский» в 2018 году была направлена на,решение следующих задач:
❖ Поддержка гражданских инициатив и привлечение жителей к решению 

вопросов местного значения. j
❖ Объединение жителей, в том числе представителей молодого поколения, 

для организации и проведения культурно-массовых и спортивных 
мероприятий по месту жительства.

❖ Участие в решении вопросов по благоустройству территории округа.
❖ Мониторинг территории округа с целью выявления и устранения фактов 

нарушения Правил благоустройства территорий города Липецка.
❖ Участие в формировании и реализации наказов избирателей; в рамках 

средств, выделяемых из муниципального бюджета. ,;

В течение года проведено 4 заседания СОС, в ходе: которых 
рассматривались вопросы:
У О проведении выборов Презцдента РФ 18 марта 2018 года.
У О санитарном состоянии избирательного округа № 23.
У Об утверждении перечня обращений жителей избирательного округа 

№ 23 города Липецка на 2019 год на сумму один миллион рублей.
У О награждении участников конкурса «Липецкий дворик-2018».
У Капитальный ремонт МКД на территории округа в 2018 году.
У Федеральный проект «Комфортная городская среда». ;
У О выполнении перечня обращений жителей избирательного округа № 23 

города Липецка на сумму один миллион рублей в 2018 году.
У О результатах работы Совета общественного самоуправления в 2018 

году.



В целях реализацию наказов избирателей в 2018 году на территории 
моего округа Выполнены работы по благоустройству на сумму один миллион 
рублей по следующим адресам:

f t  ул. Гагарина, д. №№ 81,107/3,125/1;
f t  ул. Терешковой, д.№№ 5/3,16;
f t  ул. Титова, д. 7/1;
f t  ул. Космонавтов, д.№№30,34/2,42/2. :

На территории округа были проведены электромонтажные работы, 
ремонт асфальтобетонных покрытий, установлены скамейки, урны, 
ограждения палисадников, а ; также детское игровое и спортивное 
оборудование.

Организовал при поддержке администрации города Липецка и Липецкого 
областного учебно-курсового комбината обучение жителей по вопросам 
межевания земель. Лекции по актуальной тематике на базе муниципальных 
школ №№36,40 посетили свыше 300 активных жителей города,s члены и 
председатели ТОС и советов Многоквартирных домов. Отмечена большая 
заинтересованность аудитории в проведении обучения в данном формате.

Важной формой самоорганизации граждан для осуществления 
собственных инициатив по вопросам местного значения, выражения своей 
гражданской, активности является территориальное общественное 
самоуправление.

На территории округа проведены 3 конференции граждан по созданию 
ТОС: *

• «Терешковой 10/1» в границах территории дома № 10/1 по 
ул. Терешковой; ; j

• «Космонавтов 42/2» в границах территории дома № i 42/2 по
: ул. Космонавтов;

• «Космонавтов 46/2» в границах территории дома № ; 46/2 по 
ул. Космонавтов. ; i

Мы надеемся, что жители домов, находящихся в границах деятельности 
этих ТОС, станут нашими помощниками в решении ; вопросов 
благоустройства округа, в проведении различных мероприятий.

Члены Советов ТОС, СОС принимали участие в публичных слушаниях 
по различным вопросам, затрагивающим интересы граждан.

: Благодаря ТОС, развиваются и укрепляются важнейшие элементы 
гражданского общества, повышается активность населения, упрощаются и 
активизируются: избирательные и другие процессы, выявляются и 
используются внутренние резервы территории.

В рамках приоритетного проекта «Формирование комфортной 
городской среды» с участием СОС и ТОС организовано и проведено 12 
встреч с председателями домовых комитетов, старшими по домам и 
активными жителями округа в формате общественных обсуждений по 
информированию жителей об ; условиях участия в данном проекте. В
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результате проведенной работы, были поданы заявки на участие в црограмме 
жителями домов № 9/1 по ул. Терешковой и № 9/4 по ул. Титова.

На территории округа в течение года проводились различные 
мероприятия по благоустройству и созданию комфортных условий 
проживания.

С участием членов Совета и активных жителей на территории округа 
проведено 10 субботников, в которых приняли участие около 180 человек.

В связи с обращениями жителей, на территории избирательного округа 
№ 23, в соответствии с решением Липецкого городского Совета депутатов от 
27.06.2017 №445 «О Порядке выявления, перемещения, временного хранения 
и утилизации разукомплектованных транспортных средств на территории 
города Липецка», выявлено 3 разукомплектованных транспортных средства, 
владельцам которых были выданы предписания «О добровольном 
перемещении (утилизации)». Данные предписания своевременно 
выполнены.

Реализованы гранты «Липецкий дворик-2018» по следующим адресам: 
О ул. Гагарина, д. 95, «Дворовый спорт -  доступный спорт!»;
О ул. Г агарина, д. 95/2, «Твори добро»; |
О ул. Космонавтов, д. 42/2, «Двор наших желаний»; .
О ул. Титова, д. 9/4, «Мой дом -  моя крепость!».

22 февраля 2018 года накануне Дня защитника Отечества по 
сложившейся традиции поздравил ветеранов Великой Отечественной войны 
с наступающим праздником в своём избирательном округе! <

01 марта 2018 года прошло расширенное заседание Совета 
общественного самоуправления МБОУ СОШ №40 об итогах деятельности 
Совета общественного самоуправления «Гагаринский» за 2017 год и 
планах на 2018 год. Жители округа на собрании озвучили много вопросов
о благоустройстве. Все просьбы и пожелания липчан взяты на контроль.

18 октября 2018 года поздравили с 93-летаем почетного гражданина 
города Липецка, ветерана Великой Отечественной войны, общественника, 
жителя нашего избирательного округа.

На территории избирательного округа № 23 проведено следующие 
мероприятия:

1. Эстафета «Отец и сын в одном строю» (представлена команда для 
участия).

2.: Мероприятие «Все женщины прекрасны!» (поздравление женщин 
Совета с Международным женским днем). '

3. Поздравление ветеранов Великой Отечественной войны, проживающих 
на территории округа (вручены продуктовые наборы, памятные открытки и 
цветы).

4. Мероприятие, посвящённое празднику «Последний звонок!» 
(Поздравление учителей и учащихся с праздником, вручение цветов).

7



5. Мероприятие, посвящённое празднику «Липецкие зори» (Поздравление 
учителей и учащихся с праздником, вручение цветов, благодарственных 
писем).

6. Спортивные мероприятия для детей и взрослых по ■ месту жительства 
совместно с МАУ «Спортивный город». |

Оказана материальная помощь жителям, находившимся в трудной 
жизненной ситуации, Советскому районному отделению городской 
организации Липецкой областной общественной организации 
Всероссийского Общества Инвалидов.

В отчётном периоде мною было проведено; 19 встреч с избирателями 
округа, в т.ч. с отчётами -  2 встречи. За 2018 год было организовано 9 
приёмов жителей города и округа, из них: в общественной приёмной 
Липецкого городского Совета депутатов - 4; в избирательном округе -  4, в 
Региональной общественной приёмной Председателя Всероссийской 
Политической Партии «Единая Россия» Д.А. Медведева в Липецкой области 
- 1  приём.

Всего за отчётный период поступило входящей корреспонденции 378 
писем, из ; них 77 обращений граждан, количество исходящей 
корреспонденции - 588, из них переписка по обращениям граждан - 234.

III. Общественная деятельность

❖ С 2013 года успешно действует Центр общественного 
контроля в сфере ЖКХ в Липецкой области, работу которого я 
возглавляю. Целью Центра является организация и координирование 
общественного контроля в сфере жилищно-коммунального хозяйства, а 
также правовое й жилищное просвещение и защита законных прав граждан в 
данной сфере.

На сегодняшний день Центр осуществляет свою деятельность по 
следующим направлениям:

- мониторинг и общественная экспертиза;
1 жилищное просвещение;
- общественный контроль.
Работа по общественному контролю и жилищному просвещению 

проводится совместно с некоммерческими организациями, работающими 
в жилищной и коммунальной сферах области, а также активными 
гражданами -  председателями Советов МКД.

Оказано содействие жителям дома № 3 по ул. Кутузова города Липецка 
для выдвижения управляющей компании «Глобус» для участия во 
Всероссийском конкурсе «Супердомоуправ». Он проводился Национальным 
центром общественного контроля в сфере ЖКХ при Поддержке 
государственной корпорации — Фонд содействия реформированию ЖКХ. 
Основная цель конкурса— выявить и обнародовать лучшие ‘практики 
управления многоквартирными домами, способствовать росту числа
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ответственных собственников жилья, а также поощрить качественно 
работающие управляющие организации и объединения собственников. 
Победителем в номинации «Образцовая управляющая компания» стала 
управляющая; компания «Глобус». Она обслуживает также 35 Домов. За 
победу в конкурсе управляющая компания получила диплом, знак 
«Супердомоуправ» от НП «ЖКХ Контроль», и серебряный значок «Знак 
качества ЖКХ» от Фонда содействия реформированию ЖКХ.

В сентябре 2018 года, в связи с изменением системы сбора и вывоза 
мусора, по моей инициативе в Центре общественного контроля в сфере ЖКХ 
Липецкой области была открыта горячая линия по организации сбора 
твердых коммунальных отходов (ТКО), в том числе, крупногабаритного 
мусора. С помощью горячей линии мы выявляли недочеты и проблемные 
места, и региональный оператор быстро реагировал на них и оперативно 
устранял. ; , ^  :

❖ В марте 2018 года Липецкое региональное отделение 
Всероссийского Совета местного самоуправления инициировало участие 
органов ТОС области во Всероссийском конкурсе лучших практик 
территориального общественного самоуправления. Было подано 2 заявки.

Также в ;марте 2018 года года в Суздале под руководством Мельниченко 
Олега Владимировича - председателя Комитета Совета Федерации 
Федерального Собрания РФ по федеративному устройству, региональной 
политике, прошло межрегиональное совещание ВСМС. ;

Липецкую область на этом совещании представляли руководители 
Грязинского, Усманского и Липецкого местного отделения. Наши 
представители рассказали о развитии системы местного самоуправления на 
примере города Липецка, а так же поделились опытом в реализации 
программы по формированию комфортной городской среды на; примере 
города Грязи. , j ji

25 апреля 2018 года прошла Отчетно-выборная Конференция 
Липецкого регионального отделения, на котором я был переизбран 
Председателем Регионального Совета Липецкого регионального 
отделения ВСМС на срок согласно Уставу организации.

i При поддержке стратегических партнеров; . Всероссийской 
политической партии «Единая Россия», Общероссийского Конгресса 
муниципальных образований, Ассоциации «Совет муниципальных 
образований Липецкой области» разработаны нормативные правовые акты 
Липецкой области, а так же внедрены механизмы оказания мер поддержки 
для развития территориального общественного самоуправления в регионе.

; Всероссийский Совет местного самоуправления изучит в ; регионах 
лучшие практики благоустройства на селе с участием граждан. ; Решение
об этом приняли на рабочем совещании в Совете Федерации. В нем приняли 
участие представители четырех федеральных министерств, члены Совета при 
Президенте РФ по развитию ; местного самоуправления, крупных 
общественных организаций и профессиональных объединений, видные
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ученые— архитекторы, экономисты, юристы. Липецкое региональное 
отделение Всероссийского Совета местного самоуправления уже 
приступило к мониторингу имеющихся в области практик благоустройства 
на селе. У нас есть успешные примеры. В нашей области этот вопрос станет 
стратегическим на ближайшие годы. Объявлена пятилетка по 
благоустройству населенных пунктов. Поэтому у нас естЦ чем поделиться с 
другими регионами. 1 1

Важным направлением; в работе по развитию местного 
самоуправления в Липецкой области стала подготовка к проведению 
XII съезда муниципальных образований Липецкой области. В рамках 
проведения съезда, с главами поселений прошли совещания, семинары, 
«круглые столы». Предложения, которые внесли участники этих 
мероприятий, изложены в резолюции съезда.

; С 2011 года координатор проекта «Управдом» Всероссийской 
политической партии «Единая Россия» по Липецкой области.

Целью данного проекта является создание системы эффективного 
взаимодействия собственников жилья и поставщиков услуг, в сфере ;ЖКХ для 
повышения качества жизни населения Российской Федерации. ;

Так, в 2018 году в райцентрах области прошли семинары, совещания, 
«круглые столы» по вопросам ЖКХ и вовлечению граждан в решение 
вопросов местного значения. В них приняли участие уже порядка 800 
жителей региона.

Подводя итог свой деятельности в 2018 году, хочется отметить, что нам 
сегодня просто необходим активный гражданин, любящий Россию. Какие 
бы решения не были приняты наверху на государственном, региональном, 
муниципальном уровнях без поддержки людей, они ; просто не будут 
реализованы. Поэтому сейчас, когда наше общество так различно, нужна 
объединяющая идея и усилия местной власти по воспитанию в обществе 
активного ответственного гражданина!
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